



LA VIOLENCE  
L'œuvre des  
malins

Tony  
SEMPAIRE

# **LA VIOLENCE**

## L'œuvre des malins





Auteur du livre

**TONY SEMPAIRE**

Titre du livre

**LA VIOLENCE**

L'œuvre des malins

# Dédicace

Une pensée pour toutes les victimes de la violence, surtout à toutes celles qui souffrent encore en silence, par manque d'écoute et de compréhension par rapport à ce qu'elles vivent au quotidien.

Une pensée à toutes les personnes qui luttent à leur manière contre la violence. Beaucoup d'entre elles agissent dans l'ombre, mais forte heureusement, leur action est reconnue et appréciée par tous ceux et celles qui reviennent leur dire « merci », même après plusieurs années.

Un message fort à tous ceux qui prennent du plaisir à faire souffrir les autres.

« Qu'ils sachent qu'une personne est une encyclopédie vivante. En voulant détruire cet œuvre, ils remettent en question leurs propres valeurs humaines ».

# Préface

## **La Violence : Que faire ?**

Les actes de violence sont de plus en plus nombreux. Il n'y a pas un jour sans blessure, sans injure, sans qu'une personne s'en prenne à une autre. Parmi les auteurs des faits, il y en a qui accumulent les coups sans réagir et qui explosent d'un seul coup, ceux qui réagissent spontanément, et d'autres qui emploient la violence uniquement pour se faire un nom dans la société.

Je veux participer à la lutte contre la violence, car je suis convaincu que beaucoup d'actes violents peuvent être évités. Je suis persuadé que les personnes qui commettent certains actes violents ne sont pas forcément méchantes.

Les idées pour faire reculer la violence sont nombreuses, mais, il me semble que la source même du problème n'est que très peu évoquée dans les différentes solutions qui sont proposées pour y parvenir.

De mon point de vue, tous ces agissements ont une seule et même origine qui est la pièce maîtresse sur laquelle nous devrions baser notre réflexion pour élaborer une stratégie efficace.

Je reste tout de même réaliste en me disant que la violence ne disparaîtra jamais, mais qu'au moins, nous pouvons faire en sorte qu'elle diminue permettant ainsi à chacun de pouvoir vivre en paix.

## **La manipulation, l'action du malin est à l'origine de toute cette violence.**

L'origine de toute cette violence, à mon avis, c'est la manipulation, l'activité des meneurs, ces personnes qui incitent les autres discrètement à faire des bêtises, en leur prodiguant de mauvais conseils.

Je pense que l'action de ces meneurs est à l'origine d'au moins 70% des faits violents perpétrés, puisqu'ils conseillent aux autres de ne pas se laisser faire, d'affronter toutes personnes ou structures s'opposant à elles. Ces malins se servent de mots sensibles pour toucher ces manipulées dans leur orgueil. Ainsi, pour être à la hauteur face à une situation délicate, les personnes manipulées cherchent à être les plus virulentes et déterminées que possible, elles agissent sans même prendre le temps de réfléchir, pour ne pas décevoir leurs camarades. L'action de ces malins passe souvent inaperçue aux yeux de l'opinion, car ils savent agencer les gestes et les mots de manière subtile pour être très convaincants.

Je pense que la manipulation est la raison principale de l'augmentation de toute cette vague de violence que l'on observe de plus en plus autour de nous. La manipulation, le fait de se servir de la faiblesse, de l'ignorance, de la nervosité ou de la naïveté de certaines personnes pour les opposer, pour créer une confusion, est un mode opératoire courant.

Les malins décèlent l'envie qui traverse l'esprit de certaines personnes à vouloir répondre au mal par le mal à la suite d'un tort, et ils les encouragent vers cette voie. La source de la violence est là, et ce procédé est souvent ignoré des autorités, vu qu'il est difficile à détecter et à prouver.

Je propose donc cette piste de réflexion, celle de chercher à identifier la manipulation qui est à l'origine de la plupart des faits violents, et je vais tenter d'argumenter mes propos par des exemples de faits que j'ai vécu, mais aussi d'autres faits qui ont été médiatisés. Je souhaiterais participer au débat, en proposant des solutions pour freiner la course folle de la montée de la violence dans notre société, qui fait des dégâts de jour en jour. Je suis convaincu que la plupart des scènes sanglantes sont la conséquence des mauvais conseils que des personnes mal intentionnées ont suggérés aux auteurs de ces faits.

### **L'esprit de violence s'est emparé de nous tous**

Aujourd'hui, la plupart des dérapages violents constatés, qu'ils soient verbaux ou physiques sont dus à une vigilance accrue dont nous faisons pratiquement tous preuve.

Nous sommes tous très méfiants, les relations sont tendues entre chaque individu, le ton monte assez vite du fait que trop de personnes se sont fait piéger par la comédie des uns et des autres. La tension devient rude à la moindre petite altercation, et chaque personne s'organise à sa manière pour se protéger des autres, car nul ne veut être pris pour cible dans une affaire dont il ignore tout. Une simple « bonjour » adressé à l'un de nos proches fait au moins l'objet de plusieurs analyses dans sa tête avant qu'il veuille bien répondre.

Tout le monde se tait, tout le monde est prudent, car nul ne veut être tenu responsable pour avoir dit ou fait quelque chose qui posera problèmes par la suite. Il y en a même qui sont sur les nerfs à longueur de journée, car ils savent que les malins peuvent les anéantir, se moquer d'eux à tout moment par un simple sourire, et que malheureusement, ils ne s'en rendront compte que 2 heures plus tard.

Que ce soit sur la route, au sport, à l'école ou au travail, les échanges sont vifs, les mots sont pesés, les gestes sont analysés

pour pouvoir arrêter à temps tout dérapage venant de la part de l'autre, toute tentative d'emprise par un moyen détourné.

Eh oui, chacun est sur le « qui-vive », prêt à dégainer au moindre petit faux pas constaté, pour remettre les choses dans le bon ordre. Cette attitude est justifiée par le fait que certains prennent du plaisir à véhiculer des ragots, des fausses informations, et ils cherchent des « boucs émissaires » pour leur faire « porter le chapeau ». Donc, vous pouvez être à tout moment montré du doigt pour avoir dit ou fait quelque chose, alors qu'il s'agit juste d'une phrase qu'ils ont pris soin de sortir de son contexte pour vous accuser. Donc, pour éviter d'avoir ce genre de problèmes, les échanges deviennent de plus en plus tendus.

Il fut un temps où les gens laissaient courir, car ils croyaient que c'était par erreur que certains mots étaient prononcés, or maintenant, ils filtrent toutes discussions et ils recadrent tout dérapage venant de la part des autres, même des proches. Ils sont prêts à remettre les pendules à l'heure à tout moment.

Tout le monde est instruit, tout le monde sait lire et écrire, ce qui veut dire qu'il est très difficile aujourd'hui pour les malins de faire avaler n'importe quoi aux autres, comme cela se faisait autrefois.

Ainsi, les relations se sont dégradées petit à petit entre des personnes qui se faisaient confiance, ou qui s'aimaient, et la méfiance s'est installée aussitôt, et cela même envers toutes les autres personnes de leur entourage.

Les malins ont fait du tort, se servant de la confiance des uns et des autres, profitant de l'implication sans faille de certaines personnes à une cause noble pour pouvoir se jouer d'elles. Donc, s'il y a autant de tension, c'est à cause de ces manipulateurs, de ces menteurs qui ont semé le doute dans l'esprit de tous. Ainsi, à cause de tout cela, les actes de violence ainsi que les divorces sont devenus de plus en plus fréquents.

## **Quelques actes violents perpétrés par des personnes manipulées**

Il y a les actes de malveillances, tels que les vols qui sont en nette recrudescence. Certains volent pour avoir plus et plus facilement, pour faire du business en revendant le tout au plus offrant, d'autres parce qu'ils sont cleptomanes.

Je doute que la pauvreté conduise à de telles extrémités, parce que les pauvres ont leur fierté. Je sais que les personnes qui ont des faibles moyens font des sacrifices, en travaillant deux fois plus que la normale, en faisant des économies sur tout, et cela pour faire face à leurs obligations.

Donc, à mon avis, ceux qui dérobent les biens des autres veulent vivre au dessus de leurs moyens, en volant par plaisir ce qui ne leur appartient pas. Ainsi, c'est avec ces arguments de richesse et de bien être que les amis manipulateurs arrivent à convaincre ceux qui sont plus naïfs de les suivre dans cette voie pour mener à bien cette activité.

Ensuite, il y a les querelles dans le couple, les drames familiaux, l'incompréhension qui grandit entre les parents et les enfants, ainsi que la mésentente entre des amis de longue date. A part quelques cas isolés de couples qui se sont formés sous un tissu de mensonges, la plupart de ceux qui vivent ensemble, qui ont dit « oui » librement et sans contrainte s'aiment vraiment, mais c'est justement la lourde gestion de cet amour qui fait naître la peur de la déception.

Il est dit que celui qui aime est très délicat et vigilant envers son partenaire, ce qui fait qu'il peut tolérer facilement certains écarts venant de ces amis, mais pas de son partenaire. Et c'est par cette petite brèche que les malins, les futurs amants ou

maitresses s'infiltrèrent pour anéantir l'entente qui existe entre deux personnes. Les difficultés de la vie quotidienne peuvent facilement avoir raison du couple, ce qui permet aux malins de profiter de la complexité de la vie amoureuse pour donner de mauvais conseils à l'un des deux.

Il en est de même pour un parent désabusé, qui s'embrouille avec son enfant, parce que ce parent est inquiet et en même temps impuissant de ne pas pouvoir faire en sorte que les choses aillent mieux entre eux. L'amour qu'il porte à son enfant l'oblige parfois à avoir des réactions qui ne facilitent la bonne relation qui devrait exister entre eux. Comme pour la vie en couple, la manifestation de l'amour détruit parfois les relations, car l'amour se manifeste par l'exigence. Ainsi, face à ces mots répétés à longueur de journée par les parents, l'enfant peut suivre une autre route que celle voulue par ses parents.

Il y a la destruction volontaire des biens publics qui est constatée à la suite de certains mouvements de protestations ou de réjouissances. Les gens descendent de plus en plus dans la rue pour exiger réparation par rapport à un préjudice subi. On constate que les vitrines des magasins ainsi que les voitures font les frais de ce mouvement de colère des uns et des autres. Ces mouvements sont de plus en plus fréquents, car certains pensent que c'est la méthode idéale pour faire entendre leurs voix, vu qu'elle permet la plupart du temps de trouver une solution rapide et favorable à leur problème.

En général, il y a toujours un double jeu des meneurs qui est réalisée dans ce genre d'action, car ces meneurs profitent par la suite des retombées politiques et financières de ces mouvements qui paralysent un pays. Je pense que certains participants sont manipulés, car pour les convaincre de prendre part à ce genre de manifestation, les organisateurs justifient leur action avec des mots plus ou moins révoltants.

Il y a les règlements de compte, le fait de rembourser à sa manière le tort causé à un proche. Ce sont ces blessures mortelles à l'arme blanche que certains infligent à d'autres

dans le but de faire justice eux-mêmes. Le problème, c'est que ce genre de méthode devient vite un jeu sans fin, une vengeance qui ne s'arrête pas facilement, car aucune des parties n'admettra jamais avoir commencé la première. Encore une fois, c'est le résultat d'une manipulation sans fin de personnes qui poussent les victimes ou les proches des victimes à agir ainsi. Ces malins disent qu'ils auraient agi de la même manière pour sauver l'honneur de leur proche. Pourtant, ils ne font jamais ce qu'ils conseillent aux autres de faire, car ils sont conscients des lourdes conséquences de tels agissements.

Ainsi, pour se protéger, chacun emploie les moyens qui lui semblent les plus appropriés.

Si ce n'est pas un système d'alarme installé au quatre coins de son domicile, c'est le fait d'avoir recours au phénomène surnaturel, comme par exemple, le marabout, ou encore la possession d'une arme. Il adopte un comportement un peu rebelle dans le but de faire reculer les plus méchants, en affichant une mine sérieuse sur le visage à longueur de journée. Avec la voix grave, les muscles bien en évidence, ou la voiture aux vitres teintées, les idées ne manquent pas pour tenter de se protéger des autres.

Les conséquences de la manipulation sont nombreuses, et elles vont toutes dans le sens de la violence qui est réalisée au détriment des autres. Les malins manipulent pour le plaisir de provoquer les bagarres, le plaisir de se servir des autres, mais aussi pour profiter des retombées de la pagaille. Ils manipulent pour permettre à d'autres de faire ce qu'ils n'ont pas eu le courage de faire ouvertement.

## **Le violent n'est pas toujours méchant, et il peut être même parfois une victime par excellence.**

De mon point de vue, rien qu'en analysant d'un peu plus prêt certaines situations, il serait possible de comprendre ce qui s'est vraiment passé, car, les violents sont peut-être stressés, fatigués, énervés, mais pas méchants. D'ailleurs, nous sommes les premiers à le dire, que l'auteur des faits était quelqu'un de calme, il était gentil, il n'embêtait pas les autres, et pourtant... Mais, le fait est tel que nous ne cherchons pas plus loin, et les mêmes actes de barbaries recommencent, telles que par exemple, les petites altercations qui se transforment en meurtres, alors qu'elles pouvaient être évitées.

Il y a des faits qui se sont répétés, uniquement parce que les autorités ne sont pas intéressées à la cause, mais à la conséquence. Le violent a certes mal agi, et il mérite d'être puni, mais le drame mérite d'être étudié pour éviter que la même chose ne se reproduise.

Je pousserai peut-être le bouchon un peu loin, et je prends l'entière responsabilité de mes propos, en disant que la plupart des véritables méchants sont en liberté, prêts à continuer leur action en toute tranquillité. Ces méchants sévissent ouvertement, mais vu que la plupart sont des personnages très connus et influents, ils ne sont pas vraiment inquiétés par les autorités. Il y a certes le violent, celui qui porte le coup de grâce, mais, qui n'est pas à chaque fois, selon moi, la personne la plus redoutable.

Je pense qu'il est une victime par excellence car il s'est laissé entraîner par d'autres pour aller faire des bêtises. Il a suivi les conseils des amis, il a bu, peut être même fumé, et s'est retrouvé être l'auteur d'un meurtre ou d'un viol, sachant qu'il n'aurait pas agi ainsi, s'il n'était pas manipulé par les autres.

Je ne tiens pas ce genre de propos pour le déculpabiliser, mais pour que ceux qui n'ont pas encore eu l'occasion de commettre l'irréparable puissent ouvrir les yeux et prendre conscience, surtout à propos de leur fréquentation.

Celui qui agit en son âme et conscience, même s'il est manipulé est responsable de ses actes, et doit être puni en conséquence, il n'empêche que je me permets d'alerter les autres personnes fragiles au niveau relationnel pour qu'elles puissent éviter d'être la proie de ces meneurs. Je tire la sonnette d'alarme pour que les responsables puissent identifier ces meneurs, anticiper leur action pour éviter le pire.

Je précise que je n'excuse pas ce genre de comportement, mais je cherche à comprendre pour alerter l'opinion sur les probables conséquences de ce genre de relations.

Quand les jeunes s'entretiennent, c'est la cause de la faiblesse de la responsabilité des adultes, et plus particulièrement des responsables à tous les niveaux.

Pourtant, même si je suis convaincu que certains violents sont victimes des méchants, je pense aussi que l'on devrait pouvoir arrêter leur activité en amplifiant la transparence et l'entraide au niveau des citoyens. Les personnes futées ont le champ libre lorsque les autres se sentent perdus dans un système. Nous verrons plus loin qu'elles peuvent s'emparer facilement de l'esprit de certains du fait de la défaillance des parents et des institutions.

Le violent peut être raisonné à temps, à condition qu'il trouve des réponses logiques à ses questions.

Edité par l'auteur en septembre 2010

Numéro ISBN : 978-2-7466-1001-9

Tous droits réservés

© Copyright septembre 2010

